Saldo positivo de 39 mil 524 trabajos (El Financiero 03/09/10)

Saldo positivo de 39 mil 524 trabajos (El Financiero 03/09/10)(Arturo Robles) Viernes, 3 de septiembre de 2010. La generación de 75 mil empleos formales dados de alta en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) durante agosto permitió resarcir el déficit que se venía contabilizando debido a los despidos propiciados por el periodo de recesión económica. Según información de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), de noviembre de 2008 a agosto de 2010 se reportó un saldo positivo de 39 mil 524 plazas. De hecho, fue el primer balance favorable en los últimos 22 meses. Así, en enero-agosto se recuperaron 634 mil nuevos empleos, dato similar al que se observó para igual periodo de 2006. En efecto, la generación de trabajos formales que se reportó en los últimos tres años para igual lapso tuvo una tendencia desfavorable, que se agravó con la recesión económica. Con respecto a los empleos generados en lo que va de la actual administración, de diciembre de 2006 a agosto de 2010, se observa la creación de 618 mil 720 plazas, cifra menor a la reportada en este año. Cambios Marcos Chávez, consultor privado, expuso que la recuperación de puestos formales no ha sido suficiente para compensar la demanda laboral, y aunque es una buena cifra, la desaceleración esperada de la actividad económica podría interrumpir la producción, disminuyendo la capacidad instalada y, por ende, la mano de obra. Planteó que a fin de mantener un ritmo suficiente en la generación de empleos se deben adecuar mecanismos fiscales, de regulación y de financiamiento bancario que permitan a las empresas mantener su planta laboral y competir en nuevos proyectos, en particular del mercado interno. Coincidió con investigadores del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) en que el impacto de la recesión económica, que inició en noviembre de 2008, traía el antecedente de la ausencia de la reforma laboral, además de los cambios en la llamada reforma fiscal, que generó mayores impuestos al sector productivo del país. Cabe señalar que la población total de trabajadores dados de alta en el IMSS ascendió a 14 millones 515 mil 358, número sin precedente desde que se actualizaron las cifras hace 16 años, aunque su tasa de crecimiento mensual fue de 0.52 por ciento y que aún es inferior contra el aumento promedio de 0.82 por ciento que se observó entre febrero y abril.